

はくがくニュース No.4

2021. 3. 10 発行
(公財) 鳥取市文化財団
博学連携推進プロジェクト
因幡万葉歴史館内
Tel. 0857-26-1780

博物館★MUSEUMをめぐって鳥取の歴史・文化にであった1年間!



これは何でしょう?
下にヒントがあります。

令和2年度は、6校172人の小学生のみなさんと15人の先生方がバスを利用して文化財団施設を見学されました。いただいた感想からその様子を振り返ってみましょう。

やまびこ館

外の公園には梅の木や松の木が植えてありました。池にコイが泳いでいて、すてきな庭だなと思いました。また、屋台船もありました。昔はこれが動いていたと聞いて、びっくりしました。

(用瀬小学校3年)



因幡万葉歴史館

大伴家持や梶山古墳について学びました。大伴家持は万葉集の最後に短歌が載っていると聞いて、すごいなと思いました。また、庭園に植えてあった植物の名前には、使い方や他の物に例えた由来があっておもしろかったです。特に驚いたのは「アブラチャン」という名前です。家族といったことがあったけれど、詳しく説明していただき、いろいろなことが分かりました。(瑞穂小学校6年)



仁風閣

わたしがすごいなと思ったのは、鳥取大震災でたくさんの建物がこわれてしまったのに、仁風閣は一部しかこわれなかったことです。とても頑丈に建てられたことがわかりました。昔に建てられたのに、外も中の部屋もきれいでびっくりしました。柱のないらせん階段もすごいなあとと思いました。(江山学園3年)



あおや郷土館

・ジオパークのことや地球の自然のこといろいろと教えて下さってありがとうございました
・たくさんの青谷のたからをみつけられました。
・あおいちギャラリーもあるのでまた行きたいです。
・砂や魚の床があるのにびっくりしました。

(青谷小学校3年)



あおや和紙工房

和紙を使ったはがきを作りました。秋らしく、満月とすすきがある夜をイメージして作りました。紙をすいたり、色のついた和紙をちぎってのせたりするのがむずかしかったです。はがきは脱水して、鉄板に貼り付けて完成しました。自分でもけっこううまくできました。自分でもけっこううまくできました。心にのこる社会見学でした。(国府東小学校3年)



高砂屋

みんなで弁当を食べました。家の造り方が、わたしの家とはちがいがい階段が2つで、角度が急でした。古い造りと聞きましたが、ふすまの模様がカッコよく、居心地が良かったです。

(用瀬小学校3年)



昔の鳥取県を子どもたち
に感じてほしいと思ひ、社
会科見学を計画しました。
高砂屋では、明治時代に建
てられたとする建物の様子
を見学し、襖の模様を眺め
ながら、優雅に弁当を食べ
ました。その後、建物の歴
史についての説明を聞きま
した。建物を移すために建
物を持ち上げて移動させた
と聞き、子どもたちはその
ダイナミックさに驚いてい
ました。
やまびこ館では2チーム
に分かれ、見学させていた
だきました。建物の外の標
谿公園では、屋台船の現物
を見ることができ、子ども
たちは実際に動いていた当
時の様子に思いをはせまし
た。館内では洗濯機の歴史

用瀬小学校3年担任 桑村 恵輔

今と昔のうつりかわり

子どもたちが昔の建物や
道具に興味を持つ良いきっ
かけとなりました。ありが
とうございました。
知恵が込められており、手
もみから最新洗濯機までの
変遷に子どもたちは興味津々
でした。



今年度最後の「はくがくニュース」です。
先生方へ バス利用補助事業にご参加くださった学校
からは子どもたちの感想などお寄せいただき
ありがとうございました。先生方、児童・生徒のみ
なさまの声を今後反映させていきたいと思ひます。
来年度もよろしくお祈りします。
E-mail : info-inabamanyou@tbz.or.jp (博学担当)

ヒント：やまびこ館では、昔のくらしを学びました。昔のせんたくの仕方をいぞうや実物で見せてもらいました。昔は手で洗濯していたけれど、今は機械が洗濯してくれているので、とてもかんたんです。昔は大変だったのだなと思ひました。(用瀬小学校3年)